



Resumen de Prensa

miércoles, 08 de noviembre de 2023

El presupuesto de la Diputación crece el 2,6%, hasta los 148 millones

Las partidas de servicios sociales suponen más de la mitad de la inversión de las cuentas, que reducen el endeudamiento hasta los 16,2 millones

ADRIÁN RODRÍGUEZ

VALLADOLID. El presupuesto de la Diputación de Valladolid para 2024 se incrementará un 2,66%, hasta alcanzar los 148,1 millones de euros, de los que algo más de la mitad, más de 75 millones, se destinarán a servicios sociales, según explicó el presidente de la institución, Conrado Íscar, en la presentación del borrador.

La premisa de «prudencia» en los gastos y de «suficiencia» en los ingresos ocupó gran parte de la presentación del proyecto económico, «dado que ni el Gobierno, del que proceden el 74% de los ingresos de la Diputación, unos 110 millones, ni la Junta de Castilla y León, que aporta el 10,6% del total de ingresos, más de 15 millones, han elaborado proyecto de sus presupuestos».

El equipo de gobierno no prevé acudir a operaciones de préstamo, por lo que a lo largo del próximo ejercicio se reducirá la deuda de la institución en más de 2,5 millones de euros, lo que permitirá «reducir aún más la ratio de endeudamiento sobre recursos ordinarios. En concreto, se cerrará el 2024 con una deuda de 16,29 millones, rebajando en dos puntos porcentuales la ratio sobre recursos ordinarios para dejarla en el 12,65%».

Líneas de actuación

Conrado Íscar señaló que «las personas son siempre el centro de nuestra acción política. Tra-



Conrado Íscar, presidente de la Diputación de Valladolid. L. P. / KAL

En Doctor Villacián se habilitará una residencia para estudiantes de la provincia con veinticuatro habitaciones

bajamos para ellas» y señaló que, una vez más las políticas para las personas suponen más del 50% del presupuesto, al acaparar 75.419.080,50 euros, más de la mitad del total. En este sentido, destaca el crecimiento del Servicio de Ayuda a Domicilio hasta los 12,34 millones de euros. También se incrementan las partidas destinadas a la Red Rural Integrada de Servicios para Personas con Discapacidad, las políticas de Igualdad o las políticas destinadas a Juventud y Deportes.

Entre la novedades, destaca el nuevo servicio de Residencia Juvenil, en la calle Doctor Villacián, que habilitará 24 habitaciones para aquellos jóvenes cuya situa-

ción les obligue a permanecer en la ciudad de lunes a viernes.

El segundo de los ejes hace referencia a la cooperación municipal, «razón de ser de la Diputación de Valladolid, por lo que, en este presupuesto destinamos a los ayuntamientos servicios y programas por importe de 47.006.980 euros», lo que supone una subida del 2,86% y representa el 31,73% del total del Presupuesto. Entre las partidas más destacadas, se incrementan los Planes Provinciales, que superan los 16,23 millones de euros.

Para encarar un futuro sostenible, la Diputación apuesta por avanzar en materia de depuración de aguas, a la que se destina un millón de euros para municipios de entre 500 y 2.000 habitantes que se unirán a los más de seis millones de euros aprobados en el pleno de octubre.

En el ámbito de impulso y apoyo al empleo y sector primario, se refuerza el Plan de Empleo Local de la Entidades Locales que permitirá crear empleo en los municipios de la provincia y prestar servicios básicos. Junto a ello se refuerza el papel de la Oficina del Emprendedor y de la marca Alimentos de Valladolid, así como las diferentes ayudas a las asociaciones del sector primario.

También se incrementan las partidas destinadas a la promoción turística, con la consolidación del proyecto Milla de Oro del Vino y el incremento de la colaboración con las diferentes asociaciones profesionales de Hostelería, de Alojamiento Turísticos o de Turismo Rural.

La línea de actuación para el Plan Transversal por el Reto Demográfico establece 61,71 millones. Destaca el reforzamiento del Plan Provincial de Vivienda, que supera los 1,36 millones de euros e incorpora una nueva línea de ayudas al alquiler para mayores de 36 años. También se incrementan notablemente las ayudas a la natalidad hasta los 200.000 euros.

En materia de seguridad, «se mantiene el compromiso» con el Servicio de Extinción de Incendios, en 8,51 millones, y se crea una nueva línea para colaborar en la mejora de las instalaciones de la Guardia Civil en la provincia que asciende hasta los 100.000 euros.



Victor Alonso y Conrado Íscar minutos antes de la presentación de los Presupuestos, ayer en Pimentel. ICAI.

La Diputación sube sus cuentas hasta los 148 millones y abrirá una residencia de estudiantes

El gasto social supera la mitad del Presupuesto de 2024 mientras la cooperación con ayuntamientos se dispara un 31,7% hasta los 47 M€

SANTIAGO G. DEL CAMPO
VALLADOLID

La Diputación de Valladolid no espera a las cuentas del Gobierno Central ni a las de la Junta de Castilla y León, y presentó ayer un Presupuesto para 2024 de 148.158.720,30 euros. Supone un incremento del 2,66% respecto al montante del presente ejercicio. Las inversiones crecen hasta los 26,5 millones. Una de las más destacadas será la habilitación de una residencia para estudiantes de la provincia en la antigua casa de las monjas (Hijas de la Caridad) de la residencia Doctor Villación, que cuenta con 24 habitaciones.

El presidente de la Diputación, Conrado Íscar, aseguró que con estas cuentas cumple lo que promete, en referencia al programa electoral, y por ello «el Presupuesto de 2024 recoge medidas y partidas» que dan respuesta «a las cinco grandes líneas de trabajo» que marcó en su discurso de toma de posesión. La primera de esas líneas es el *compromiso con las personas y los servicios sociales*, cuyas políticas suponen más del 50% del presupuesto, al acaparar 75.419.080,50 euros, el 50,90% del total.

Entre las políticas sociales destaca el crecimiento del Servicio de Ayuda a Domicilio hasta los 12,34 M€ (+10,78%) para mantener el compromiso de que no haya listas de espera. También se incrementan las partidas destinadas a la Red Rural Integrada de Servicios para Personas con Discapacidad (2,44 M€, +10%), las políticas de Igualdad (325.958 euros, +14%) o las políticas destinadas a Juventud y Deportes (2,31 M€, +7,2%). Asimismo, se refuerza el papel de los 13 Ceas de la provin-

cia (3,93 M€, +4%) como elemento esencial de la prestación de los servicios sociales en la provincia.

En cuanto a la segunda línea, el *refuerzo del apoyo y cooperación con los ayuntamientos*, el Presupuesto destina un importe de 47.006.980 euros, lo que supone una subida del 2,86% y representa el 31,73% del montante total. Entre las partidas más destacadas, se incrementan los Planes Provinciales, que superan los 16,23 M€ (+14,22%). También se incrementan las ayudas urgentes (825.000 euros, +13,79%), la inversión en carreteras (7,02 M€, +6,78%), y la partida destinada a eliminar barreras arquitectónicas (325.000 euros, +46,15%).

Por otro lado se reduce la carga administrativa al unificar más de una veintena de convocatorias sin pérdida de dotación económica. En-

tre las novedades destaca una nueva partida de un millón de euros para inversiones, dentro del Fondo de Cohesión Territorial, cofinanciada por la Junta de Castilla y León.

El tercer eje de las políticas es la *apuesta por el medio ambiente*. Los principales planes son los destinados a avanzar en la depuración de aguas, a la que se destina un millón de euros para municipios de entre 500 y 2.000 habitantes que se unirán a los más de 6 M€ aprobados en el Pleno de octubre, lo que supone invertir en 2024 más de 7 M€ en esta materia. Por otro lado, se incrementa el presupuesto del Consorcio Provincial de Medio Ambiente hasta los 4,28 M€ (+0,84%).

Como novedades, se establece un plan de elaboración de censos municipales de amianto (100.000 euros) y la firma de un convenio con el Colegio de Ingenieros de Valladolid para

avanzar en la implantación de una 'auditoría verde' en los municipios.

El cuarto eje es el *impulso, mejora y apoyo al empleo y al sector primario*. Y es que, recordó Íscar, «solo si hay empleo habrá vida en nuestros pueblos. Un empleo estable y de calidad». Por eso se refuerza el Plan de Empleo Local de las Entidades Locales (2,86 M€, +48,70%), el papel de la Oficina del Emprendedor (6,89 M€, +10,4%) y la marca Alimentos de Valladolid (1,61 M€, +1%), así como las diferentes ayudas a las asociaciones del sector primario (52.000 euros, +6,12%).

También se incrementan las partidas destinadas a la promoción turística (6,23 M€, +0,65%), con la consolidación del proyecto Milla de Oro del Vino y el incremento de la colaboración con las diferentes asociaciones profesionales de Hostelería, de Alojamiento Turístico o de Turismo Rural (200.000 euros). Entre las novedades destacan la programación de una exposición de las diferentes Semanas Santas de la provincia (30.000 euros), el inicio de las actividades del *V Centenario del Nacimiento de Felipe II* (20.000 euros) y la puesta en marcha, a través del convenio con la Funge, de la Cátedra Vitivinícola Uva-Matarromera (15.000 euros).

Por último, el último eje de las actuaciones presupuestadas es el *Plan transversal por el reto demográfico*, una estrategia que afecta a todas las áreas de la Diputación, con una consignación que supera los 6,71 M€. En este apartado destaca el reforzamiento del Plan Provincial de Vivienda, que supera los 1,36 M€ (+17,9%) e incorpora una nueva línea de ayudas al alquiler para mayores de 36 años (50.000€).

También como novedad, se quintuplican con creces las ayudas a la natalidad (200.000 euros, +56,67%), al tiempo que se consolidan partidas como las del programa Creemos (1,18 M€), para facilitar la conciliación de la vida laboral y familiar, el Servicio de Cajero Móvil (227.068€) con el fin de combatir la exclusión financiera, y se crea un nuevo programa de reemisoras de TDT (200.000€).

En materia de seguridad se mantiene el compromiso con el Servicio de Extinción de Incendios (8,51 M€) y se crea una nueva línea para la mejora de las instalaciones de la Guardia Civil en la provincia (100.000€).

LA DEUDA SE REDUCE AL MÍNIMO Y EL COBRO SUPERA EL PAGO DE INTERESES

Pese a desconocer las transferencias que llegarán del Estado el año próximo, al no existir todavía Presupuestos Generales del Estado, la Diputación no prevé acudir a operaciones de préstamo, por lo que a lo largo del próximo ejercicio mermará la deuda de la Institución en más de 2,5 millones

de euros (M€). Eso permitirá reducir aún más la ratio de endeudamiento.

En concreto, las cuentas prevén cerrar 2024 con una deuda de 16,29 M€, «rebajando en dos puntos porcentuales la ratio sobre recursos ordinarios para dejarla en el 12,65%», explicó el presidente de la

Institución provincial, Conrado Íscar.

Curiosidad aparte es el hecho de que, con la subida de tipos, en el próximo ejercicio los bancos tendrán que pagar más en concepto de intereses a la Diputación de lo que la cobrarán a ella, en concreto 1,1 millones frente a 780.000 euros. Todo ello demuestra la «excelente situación financiera» de la Institución, según palabras del vicepresidente y diputado de Hacienda,

Victor Alonso. También fue Alonso quien destacó que las de 2024 son unas cuentas con las que la Diputación de Valladolid «aporta rigurosidad, optimismo y normalidad en medio de una situación totalmente incierta».

Alonso agradeció la disposición de los diputados del equipo de Gobierno para cuadrar las cuentas, ya que «las propuestas iniciales superaban en 12 M€ el montante total», concluyó.

VALLADOLID

POBLACION ESPAÑOLA Y EXTRANJERA EN CASTILLA Y LEÓN
EVOLUCIÓN 2002 - 2023



DATOS POR COMUNIDADES Y VARIACIÓN TRIMESTRAL
(Octubre de 2023)

Comunidad	Total	Total		VARIACIÓN TRIMESTRAL		
		Españoles	Extranjeros	Total	Españoles	Extranjeros
Andalucía	8.603.392	7.566.907	1.036.485	0,04%	0,00%	0,34%
Aragón	1.356.357	1.117.029	239.328	0,16%	-0,08%	1,37%
Asturias	1.008.126	907.624	100.502	0,16%	-0,08%	2,36%
Baleares	1.226.271	896.069	330.202	0,45%	0,27%	1,12%
Canarias	2.227.488	1.741.072	486.416	0,14%	0,05%	0,49%
Cantabria	590.355	522.291	68.064	0,18%	-0,03%	1,81%
Castilla y León	2.138.039	2.138.039	247.868	0,09%	-0,12%	1,98%
Castilla - La Mancha	2.092.985	1.808.995	283.990	0,19%	-0,03%	1,59%
Cataluña	7.998.697	6.124.563	1.874.134	0,36%	-0,02%	1,61%
Com. Valenciana	5.291.740	4.132.446	1.159.294	0,45%	0,03%	1,96%
Extremadura	1.053.608	996.589	57.019	0,09%	-0,07%	1,54%
Galicia	2.703.517	2.408.292	295.225	0,13%	-0,08%	1,88%
Com. de Madrid	6.946.419	5.357.322	1.589.097	0,42%	0,10%	1,54%
Murcia	1.564.961	1.264.391	300.570	0,30%	0,09%	1,65%
Navarra	676.699	551.141	125.558	0,28%	0,00%	1,53%
País Vasco	2.227.184	1.938.232	288.952	0,14%	-0,07%	1,60%
La Rioja	324.105	266.780	57.325	0,23%	-0,05%	1,53%
Total Nacional	48.446.594	39.876.640	8.569.954	0,25%	0,00%	1,40%

FUENTE: INE / Elaboración propia

EL MUNDO

Castilla y León gana población gracias a la llegada de 4.800 extranjeros este verano

Araña casi una décima, el tercer crecimiento más discreto del país / Sólo baja en Ávila, León y Zamora / Los residentes nacidos en otros países marcan un récord histórico y representan ya el 10,4% de la población

ESTHER NEILA VALLADOLID
Castilla y León ganó población este verano gracias a la llegada de personas nacidas en otros países. Los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística contabilizaron el 1 de octubre a 2.385.907 residentes en la Comunidad, que son 2.205 más que el trimestre anterior: la incorporación de 4.809 ciudadanos procedentes del extranjero permitió amortiguar la pérdida de 2.604 nacidos en España.

El saldo resulta positivo y la autonomía logró mantener su población entre julio y septiembre arañando, incluso, nueve centésimas respecto al segundo trimestre del año. Es el tercer crecimiento más discreto del país, sólo por detrás de Andalucía y Extremadura, pero crecimiento al fin y al cabo en una autonomía abonada a las restas cuando se trata de balances demográficos. Todas las comunidades engrosaron sus padrones durante el verano y la media nacional lo hizo un 0,25%, casi el triple que Castilla y León. En términos absolutos, España registra el mayor número de habitantes de su historia, con casi 48,5 millones al terminar septiembre.

La cifra de nacidos en el extranjero asciende así a un total de 247.868 personas en la Comunidad y es la más elevada de la serie histórica castellana y leonesa. También el número de residentes nacidos en el país marca un récord, pero a la baja: hay 2.138.039 españoles viviendo en Castilla y León, el menor volumen desde que se contabilizan estos datos en 2002.

En consecuencia, la población llegada de otros países sigue ganando peso en el padrón autonómico: este año se instaló por encima del 10% y en este tercer trimestre de 2023 alcanza ya el 10,4%.

En todo caso, Castilla y León se sitúa entre las autonomías del país con menor proporción de población migrante, sólo superada por Asturias (10%) y Extremadura (5,4%). En el conjunto de España, la media es del 17,7%.

La 'Estadística Continua de Población' divulgada por el INE revela que las nueve provincias de Castilla y León redujeron su cifra de españoles e incrementaron la de extranjeros en mayor o menor medida. Y en tres provincias, Ávila, León y Zamora, la en-

trada de personas de otros países no fue suficiente para compensar la pérdida de nacionales, lo cual arroja saldos negativos de población.

Soria y Burgos, con aumentos del 0,3 y del 0,2%, respectivamente, fueron los territorios que, porcentualmente, más residentes ganaron en el tercer trimestre (268 más en la provincia soriana y 734 en la burgalesa).

A continuación, se sitúa Valladolid, donde la población sube un 0,16% al incorporar a su padrón al mayor número de nuevos vecinos: 818. En Segovia crece un 0,14% (222 personas más). Salamanca un 0,13% (410) y Palencia el 0,1% (72).

Las tres provincias restantes son las que pierden población. Zamora apenas registra variación al retroceder una centésima (10 habitantes menos). León se deja un 0,07% (298 vecinos menos) y Ávila el mismo porcentaje (11 ciudadanos menos).

Atendiendo en exclusiva a la incorporación de migrantes, dos provincias de Castilla y León se sitúan a la cabeza del país en el tercer trimestre del año. En primer puesto, Palencia, al crecer su población nacida en el extranjero un 3%. El segundo pue-

to del país es para Zamora, donde la cifra de foráneos subió un 2,85%.

PAÍSES DE ORIGEN

Por su país de origen, el mayor número de llegadas se produjo desde Colombia, con 1.570 nuevos residentes en Castilla y León durante el tercer trimestre del año. Otros 900 procedían de Marruecos y 730 de Venezuela, según los datos del INE que proporciona los tres principales países de origen a cada territorio.

Entre los que hicieron el viaje en sentido inverso, el colectivo que en mayor medida emigró fuera de Castilla y León durante el tercer trimestre del año fue el de los españoles, con 250 salidas, seguida de marroquíes, con 240, y colombianos, con 210.

6.355 MÁS EN UN AÑO.

En la comparación anual, Castilla y León tiene hoy 6.355 vecinos residentes más que el 1 de octubre de 2022, lo que supone un incremento del 0,27%, de nuevo, más tibio que en el conjunto del país, donde la población ascendió un 1%. En términos absolutos, en los últimos doce meses la Comunidad ha incorpora-

do a 20.330 vecinos migrantes y ha restado a 13.975 españoles.

Por provincias, el crecimiento de población nacida en otros países despunta en el último año en Castilla y León. En el top ten de provincias donde más aumentó se sitúan seis de Castilla y León durante el tercer trimestre del año. Otros 900 procedían de Marruecos y 730 de Venezuela, según los datos del INE que proporciona los tres principales países de origen a cada territorio.

Esta estadística del INE (que se nutre de datos del padrón continuo y de otras operaciones administrativas ya elaboradas) incorpora por primera vez el número de hogares en España. En Castilla y León hay algo más de un millón (1.049.958) y por número de miembros que lo integran, destacan los unipersonales (367.955 hogares), que representan el 35% del total, el porcentaje más elevado del país. Es decir, aquí es donde hay más personas viviendo solas.

Dos miembros componen otros 305.803 hogares (el 29%) y tres personas integran 194.980 (el 19%). Con cuatro o más miembros hay 181.220 hogares, que representan el 17% del total, la segunda menor proporción del país.